

NACIONAL

POLITICA Y SOCIEDAD

Editor: Alonso Jiménez Coordinador de Información: Mario Carbonell Coeditores: Antonio Ortega y Sergio Bibriesca Coeditora Gráfica: Lydia Ramírez Diseñadora: Pamela Álvarez

MANDA MÉXICO MILES DE DOSIS A AL; LÍDERES ELOGIAN A LÓPEZ OBRADOR

Primer lote. México envió más de un millón de vacunas de AstraZeneca a Argentina, Belice, Bolivia y Paraguay durante el fin de semana, del primer lote de vacunas producidas localmente. Los presidentes de todas las naciones agradecieron y elogiaron a López Obrador.

“BUSCAN MINAR CREDIBILIDAD”

Hostigamiento “como nunca antes”, acusan jueces federales

Demandan respeto a la independencia del Poder Judicial y señalan que trabajan “con dignidad, prudencia y estrategia”

Campaña obedece a las resoluciones para “frenar actos arbitrarios”, aseguran

DAVID SAÚL VELA
dvela@elfinanciero.com.mx

Magistrados de Circuito y jueces de Distrito acusaron que hoy, “como nunca antes”, existe una estrategia de hostigamiento cotidiano en su contra, desde las más altas esferas del poder político, para minar su credibilidad ante la ciudadanía.

Dijeron que con ello se busca justificar la deconstrucción institucional “con miras a la consolidación de una autarquía que en nuestro país siempre ha generado consecuencias muy lamentables en lo moral, lo social y lo económico”.

A través de la Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito (Jufed), acusaron que la campaña de descrédito obedece a las resoluciones de las juzgadoras y juzgadores para “frenar actos arbitrarios de la autoridad”.

En el artículo titulado *El imperativo de defender la independencia judicial*, subido ayer en las redes sociales de la Jufed, dijeron que dichos fallos se dan como parte de los reclamos de ciudadanos que se sienten vulnerados en sus derechos.

La Jufed, que está por cumplir 20 años, agrupa a cerca de un millar de magistrados de Circuito y jueces de Distrito que diariamente imparten justicia a lo largo y ancho del país.

Sin mencionar nombres, los juzgadoras y juzgadores insistieron en que el hostigamiento implica,

“Hay que limpiar el Poder Judicial, y si quieren más de lo mismo, que con su pan se lo coman”

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR
Presidente de México



en el fondo, el desdén de quien o quienes las profieren a la defensa del orden constitucional y los derechos humanos.

“Se trata, sin duda, de una perversa estrategia de polarización que coloca a las personas juzgadoras como ‘enemigas’ del pueblo cuando, por el contrario, defienden el respeto de sus libertades y derechos fundamentales”, dijeron.

Hicieron hincapié en que es el Poder Judicial el encargado de velar por la racionalidad, la paz y la concordia, a través del respeto al derecho y defensa de los preceptos constitucionales.

“Los mandatos de la norma de normas no son caprichosos ni de generación espontánea, sino surgieron por la experiencia social e histórica. A las y los jueces nos corresponde velar por este legado y concretarlo en cada resolución; esa

es nuestra misión en una democracia”, aseguraron.

Por ello, puntualizaron que las injerencias indebidas que provienen desde el poder político a su quehacer cotidiano “ponen en jaque” la viabilidad presente y futura del país.

Asimismo, demandaron respeto a la independencia judicial y dijeron que la Jufed trabaja con dignidad, prudencia y estrategia.

“La defensa de la independencia judicial es, en consecuencia, un deber ético que la Jufed ha asumido plena y activamente”, insistieron.

En los últimos meses, día tras día, el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, e integrantes de la llamada cuarta transformación, han arremetido contra jueces y magistrados, a quienes asocian con la corrupción.

“Así como hay en el Poder Judicial, porque no podemos generalizar, jueces, magistrados y ministros rectos, íntegros, que son pocos, es la minoría, lo que predomina es la defensoría de los intereses creados del antiguo régimen”, acusó ayer el presidente López Obrador.

“No está el Poder Judicial al servicio del pueblo, está al servicio de las minorías, al servicio del dinero... Hay que limpiar el Poder Judicial, y si quieren más de lo mismo, que con su pan se lo coman”, reprochó.

Dichas críticas las ha externado el mandatario cada vez que un juez emite fallos que no le agradan, como el congelamiento de las reformas eléctrica, la de hidrocarburos, o el registro de telefonía móvil, así como la liberación de personajes como Héctor Palma, o amparos a criminales.



POSTURA. El ministro presidente de la Corte, Arturo Zaldívar, durante una sesión.

LA CORTE LA ADMITE A TRÁMITE

Zaldívar abre consulta para su ampliación de mandato

El ministro hace cinco preguntas sobre cómo se debe proceder ante la ley

DAVID SAÚL VELA
dvela@elfinanciero.com.mx

Arturo Zaldívar, ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), presentó ayer la solicitud de consulta extraordinaria para analizar si es o no constitucio-

nal la ampliación de su mandato, de cuatro a seis años, la cual fue aceptada a trámite ayer mismo y turnada al ministro Fernando Franco.

El pedimento lo hizo a través de una carta de tres cuartillas, dirigida al pleno de ministros de la SCJN, y en ella plantea cinco preguntas sobre cómo se debe proceder ante la decisión del Legislativo de ampliar dos años su gestión.

Recordó que la figura de la consulta extraordinaria está prevista en el artículo 11 fracción 17 de la Ley